

特 集

～常任委員会の審議より～

総務文教厚生委員会

乳幼児医療費助成について

本年度より、勝山市で中学生まで拡充される子どもの医療費助成に関する個人負担額等について議論がありました。

地方税法の改正に関連して

年少扶養控除の廃止による影響について、市より説明を受け、今後の対応を議論しました。

○子育て支援の取り組み

群馬県沼田市では、放課後児童対策として、学童クラブが私立や公設民営で運営されています。今回はその経緯や、運営方法などの説明を受けたのち、公設民営の施設を視察しました。

長野県佐久市では、高齢者支援策の施策と状況について説明を受けました。また、保健補導員による健康づくり事業について、その設置の経緯、運営方法、現在の状況、課題等について説明を受けました。



和光市総合体育館視察

行政視察について

今回の視察では、子育て支援事業、健康増進事業、建設検討中の総合体育館に関連し、その事例を視察しました。

埼玉県和光市の総合体育館を視察しました。同体育館には、メイソン・サブ体育館、弓道場、武道場、トレーニング室等のほか、防災対策機能があり、興味深い施設です。また、健康教室等の開催を含めて民間に運営が委託されていました。

新市営住宅について

これまでの運動公園とする計画を改め、新たな公園形態として利活用をする検討内容が示されました。委員会では整備に関する補助メニュー等について議論がありました。

新市営住宅建設については、施設の配置等に問題があるとして、さらなる検討を求めていました。この度、修正案が提示され、当初の予定との変更点、削減された費用等について説明がありました。



ちちぶバイオマス元気村視察

また保健福祉センターも視察しました。

○健康増進事業の取り組み

長野県佐久市では、高齢者支援策の施策と状況について説明を受けました。また、保健補導員による健康づくり事業について、その設置の経緯、運営方法、現在の状況、課題等について説明を受けました。

都市計画マスターープランの策定について

総合計画と並行して策定される都市計画マスターープランについて、その策定に向けた日程等の説明があり、委員会では今後の検討課題等について意見がありました。

期長尾山総合公園第2期事業について

これまでの運動公園とする計画を改め、新たな公園形態として利活用をする検討内容が示されました。委員会では整備に関する補助メニュー等について議論がありました。

富山市では、小水力発電施設（2基設置予定。それぞれ9・9 kW、88 kW）の建設に向けた取り組みをしていました。どの施設も利益が出るまでには至っていませんでしたが、工コ環境都市を目指す勝山市にも参考になる取り組みがあり、視察先では活発な質疑や意見交換がありました。

バイオマス活用と小水力発電の取り組み状況について調査を行いました。秩父市では、森林の保全と多面的機能の再生を進めるため、間伐材等（木質系バイオマス）を燃料としてバイオマス発電事業を行っていました。また、上越市では生ゴミをメタン発酵させ生成したガスでボイラーカーを動かしたり、炉で燃やして汚泥乾燥の熱源になりました。